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人格卑劣、以權謀私、隻手遮天、毫無政治道德，這些
反對派經常拿來攻擊政府官員、攻擊建制派人士的說話，
現在反而成為對民主黨立法會議員林卓廷的指控，而指控
者更非別人，而是其昔日黨友、「民主路上的同路人」。
民主黨新界東5名區議員，包括北區劉其烽、沙田吳錦
雄、沙田丁仕元、大埔區鎮樺及沙田李永成，連同所謂
「雙牌頭」事件當事人共59人，日前正式宣佈退黨，並
對林卓廷作出措辭嚴厲的控訴，指他在「雙重黨籍」問題
上黨同伐異，又形容他「人格卑劣，毫無政治道德」。

林卓廷做事不公製造分裂
為什麼他們對林卓廷人格作出嚴重的指控？原因很簡
單，所謂「雙牌頭」或「雙重黨籍」事件，根本是無風起
浪，是林卓廷排除異己的動刀藉口。民主黨內大把人有
「雙牌頭」、「多牌頭」，民主黨的領導不是大多掛着
「支聯會」的「雙牌頭」嗎？民主黨不少元老都身兼其他
組織的高位，都是「雙牌頭」，為什麼林卓廷不去追究反
而借此打擊新界東黨員？
其實，「雙牌頭」是假，清黨才是真，林卓廷一向對
這些「前綫系」人馬不滿，覺得他們不將他放在眼內，而
「前綫系」又憤怒林卓廷將資源傾向自己馬房，做事不公
道、一言堂，對他們大力打遏，早已勢成水火互相拆台。
林卓廷借「雙牌頭」事件發難，目的就是要將這些「前綫
系」人馬一鋪清袋，迫他們離開。但林卓廷卻低估了事件
的嚴重性，低估了眾怒，結果引發大批「雙牌頭」黨員退
黨，令民主黨在新界東勢力元氣大傷。而這些人馬或轉投
他黨、或另起爐灶，對民主黨都是極大打擊。顯然，林卓
廷在事件中處理失當，行事乖張，引發黨內分裂，單是這
條罪，足以要他問責辭去黨內職務。
但他卻至今仍然老神在在，反唇相譏，原因是他得到
民主黨主流派以及已經「背棄」「前綫系」的劉慧卿支

持，令他在黨內位置穩如泰山，令他不知反省之餘，還在
火上加油，結果只會令更多黨員心寒求退。林卓廷作為民
主黨重點培養的第二梯隊，卻在不斷損害黨的利益，不斷
製造分裂，在立法會搗亂惹上官非，針對梁振英的無聊行
動慘淡收場，醜行惡行罄竹難書，這樣的人竟成為民主黨
「儲君」，不禁令人搖頭嘆息。

新一代立場定位左搖右擺
林卓廷的不堪反映的正是民主黨新一代的崩壞。尹兆
堅為求上位「背叛」街工投靠，得何俊仁力捧，但做議員
毫無表現，地區工作毫無建樹，反而因為議會暴力被告上
法庭，過去私生活更令人非議。許智「瘋」人如其名，行
事瘋癲，在區議會反鎖自身，在立法會強搶女EO手機，
比激進派更激進，完全是一名流氓無賴，何來代議士風
範？鄺俊宇在立法會渾渾噩噩，只是混日子領薪津，他的
精力放在寫小說多於做議員。
至於較資深的，黃碧雲完全是議會「一嚿雲」，多次
在會上投錯票、按錯鐘，議事水平不知所云；胡志偉不過
區議員之才，在蜀中無大將之下被扶為主席，但民主黨亦
在他領導下江河日下，甚至要靠向「港獨」「自決」，逐
步被邊緣化。
民主黨的青黃不接，完全體現在這些所謂新一代之

上，這些新一代在議政論政上一無是處，在立場定位上左
搖右擺，如林卓廷及尹兆堅之流更為了討好激進派，在行
事上愈走愈激，結果自食其果。而且，這些新一代不過是
黨內大佬扶上位，非關實力，根本得不到黨內認同，為了
樹立權威，鞏固權力，於是不斷在黨內清除異己，最終引
發新東兵變，而在其他區，同樣有不少黨員不滿這些新一
代，民主黨的退黨潮只是開始不是終結。民主黨的墮落，
其中一個根源正在於領導層充斥這些「人格卑劣、以權謀
私、隻手遮天、毫無政治道德」的新一代。

反對派炒作護照事件別有用心
在孟晚舟事件上，本港
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華為首席財務官孟晚舟在加拿大被
拘押備受關注。雖然孟晚舟獲保釋，
但事件核心在於美國有政治動機。據
報道，西門子、三星等企業同樣與伊
朗貿易，美國司法部並沒有追究到個
人，更甚者，美國總統特朗普已經明
確表示︰「如果我認為這對國家有

益、且肯定有助於有史以來最大的（中美）貿易協議、
對國家安全利益有好處。如果我認為有必要，我肯定會
介入孟晚舟案。」很明顯，美國視孟晚舟為人質，意圖
藉此在中美貿易談判中撈取更大利益，其霸道行為令人
髮指。敢如此胡作非為的國家，當今世上只有美國。

配合主子抹黑香港
反對派對孟晚舟事件中的護照問題特別關注，明顯

是轉移視線，企圖抹黑特區政府及孟晚舟，為美國的
橫行霸道塗脂抹粉。事實上，孟晚舟持有其餘的兩本

特區護照，經已過期及被剪角，即孟晚舟任何時候都
只是持有一本有效的特區護照，她保留舊護照，只是
因為護照附有仍有效的美國簽證，符合國際慣例。
炒作政治議題、事事政治化，向來是反對派賴以生

存的伎倆。不過反對派的拙劣表現在於，對美國的號
令是否站得住腳毫不懷疑，完全沒有獨立思考就胡亂
指責，即使傷害特區護照的國際認受性也在所不惜。
例如，港人酷愛前往日本旅遊，若日本相信本港反對
派的指控，認同特區政府濫發護照，會否因此收回特
區護照的免簽證安排？反對派借題發揮，轉移視線，
無真憑實據就胡亂指控，有機會給近百萬特區護照持
有人帶來不便。反對派為討好美國、配合主子，不加
思索抹黑香港，只顧自己以出位表演邀功，哪管港人
利益。
反對派中人有不少是立法會議員，以代議士或民意

代表自居，他們曾宣誓擁護基本法、效忠中華人民共
和國香港特別行政區。因此，國家利益、香港特區利

益、港人利益，理應是他們最為關注的事情，應據理
力爭，全力以赴維護國家、香港和港人的利益。

反對派當自己是美國國會議員
反對派一向把民主、自由、人權掛在嘴邊，此次在

沒有充分證據證明當事人違反本國法律的情況下，加
拿大政府公然拘押孟晚舟，更在未經審判定罪的情況
下，已把她當成重刑犯，戴上手銬、腳鐐，進行人格
侮辱，嚴重侵犯中國公民及港人的正當權益，反對派
怎麼視若無睹，不發一聲？他們視為神聖不可侵犯的
民主、自由、人權去哪兒了？
面對中美貿易戰的紛爭，面對自己同胞被加拿大政

府無理拘押，並採取不人道的對待，身為香港立法會
議員和中國人，反對派沒有為自己國家和國人的利益
說半句好話，反而迫不及待跳出來替美國人出頭，別
有用心地炒作護照事件，搞小學雞式政治抹黑攻擊特
區政府，反對派當自己是美國國會議員嗎？

澄清護照問題 更顯香港重視法治

華為集團副董事長孟晚舟獲
加拿大法院保釋外出，事件朝
正確方向邁出一小步。值得關

注的是，孟晚舟也是香港居民，她的權益依法得
到保障，也關乎每個香港居民在國際上的安全和
利益，以及香港在國際上的地位。需要指出的
是，香港回歸祖國以來，更懂愛惜羽毛，尊重法
治，嚴格遵守「一國兩制」的規定，這一點不容
懷疑。
加拿大政府應美國要求，在孟晚舟過境溫哥華

時拘押了她，美國司法部文件顯示，她至少有3本
香港特區護照，事件一度引起關注。美國發放了
這樣的信息，讓香港及國際社會深感困惑，孟晚
舟是否同時擁有多本有效特區護照？以及為何在9
年內擁有3本特區護照？美方發放的不完整信息，
令香港政府一度被質疑是否讓孟晚舟成為「特
殊」的香港居民，香港的制度公正性被懷疑，香
港的國際聲譽受損。
行政長官林鄭月娥不得不作出回應，指出入境處

已覆檢過有關個案，認為符合特區政府的做法及入
境政策。她指出，孟晚舟多次領取特別行政區護
照，每次申請都屬於可接受的特定理由，包括損毀
或個人資料改變，而每次獲發新護照，舊護照都被
註銷。孟晚舟任何時候只持有一本有效的特區護
照。林鄭月娥表示，事件已成為外交事件及進入司

法程序，本來不應該評論，但恐怕別有用心的人會
利用此事作政治炒作，對香港造成傷害，影響幾百
萬名手持特區護照市民出外旅遊。
林鄭的回應充分表示，孟晚舟所謂持有3本特區

護照的信息是不正確。她只持有一本有效的特區
護照。特區政府嚴格照章行事，包括本來不在孟
案進入司法程序時作回應，但為免以訛傳訛，影
響香港法治形象，才不得不作出回應。
香港之所以在國際上贏得尊重，特區護照在國

際上受到認同，是香港良好法治的信譽所在。特
區護照享受150個國家和地區的免簽證或落地簽
證，這樣的待遇是對香港法治的信任和尊重。特
區政府及香港社會不會讓這種信譽被損毁。
回歸以來，中央政府和特區政府嚴格遵守「一

國兩制」方針，維護香港資本主義制度和生活方
式不變，任何人不能凌駕法律之上。中央和香港
尊重和愛惜香港在國際社會的地位，已經被回歸
21年的歷史所證明。
回歸以後，香港在「一國」之內擁有高度自
治，這種自由度在國際上是少有的。香港懂得珍
惜「一國兩制」的優勢，在「一國」下實行好高
度自治。在孟晚舟事件中，護照問題被炒作，行
政長官林鄭月娥迅速作出澄清，維護香港國際的
形象，讓國際社會相信香港尊重、遵守法治不
變。

紀碩鳴 資深評論員

林卓廷的不堪暴露民主黨新一代的崩壞
郭中行 資深評論員
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施政應更重民生助發展

本屆政府的第二份《施政報
告》已經出爐，不少市民對於政府
未來一年的施政深表關注。為了解
公眾對《施政報告》的意見，九龍
社團聯會透過電話系統以隨機抽樣
方法，進行了兩次民意調查。首階
段於2018年8月20日至9月7日期

間進行，成功訪問了2,826名受訪者，並就市民對
《施政報告》的期望向政府提出建議；第二階段
則在2018年11月1日至16日進行，成功訪問了
2,392名受訪者，以期反映市民對《施政報告》的
滿意度。
對於今年的《施政報告》，分別有35.9%及14%
的受訪者表示「滿意」及表示「非常滿意」，較
「不滿意」及「非常不滿意」的人數多出近一
倍，反映香港市民整體滿意《施政報告》，認為
當中的多數措施回應了民生訴求。
今年的《施政報告》中提及，香港現時的失業

率是2.8%，是逾20年來最低的水平，基本上達至
全民就業，這亦反映出市場勞動力供應緊缺，尤

其部分行業如餐飲、建築等長期缺乏人手。
因此，我們建議，政府應推出更多的措施，加

強鼓勵女性、新來港人士、少數族裔等弱勢社群
投入勞動市場，一方面能夠協助他們脫貧，另一
方面有助釋放本地勞動力，幫助香港發展。
我們認為，政府要加大力度支持僱員再培訓局

的工作，增加撥款，要求僱員再培訓局新增課程
學額，推行更多培訓和支援項目，以支援弱勢社
群投入勞動市場。
政府在今年的《施政報告》延續及推出不同的

保障措施，如「在職家庭津貼」、「長者社區照
顧及支援服務」、「擴展長者生活津貼適用地
方」等，我們非常支持。
市民期望政府能優化有關計劃，現時政府福利

申請的入息資產審查較為複雜，如綜援、公屋、
學生車船津貼、書簿津貼、交通津貼、醫療券、
關愛基金等，申請者需填寫許多表格，並要向不
同部門申請，手續繁瑣。
建議政府檢討現行的社會保障計劃及措施，簡

化申請手續，推動基層福利服務發展。

顏汶羽 九龍社團聯會青年事務委員會主席

濫用「天下為公」 掩飾自以為是

廉政公署在徵詢了律政司意見後，宣佈已就前
特首梁振英UGL案件完成調查，表示並沒有足夠
證據指控梁振英，律政司也認同沒有足夠證據檢
控任何人，事件已塵埃落定。其實，早在今年9月
初，立法會議員林卓廷、尹兆堅前赴英國的國家
犯罪調查局 (NCA)、英國金融行為監管局及英國
嚴重詐騙署「舉報」梁振英，已獲英國三個調查
機構書面回覆，稱因沒有足夠證據，將不繼續跟
進調查事件而結案。
然而，林卓廷、尹兆堅仍不罷休，堅持要「徹
查到底」，並會到境外「告狀」。實情是已真相
大白，沒有證據，沒案可查，但林卓廷、尹兆堅
還要堆砌莫須有的罪名，冤枉梁振英。反對派立
法會議員不能為所欲為，指鹿為馬，把自己一廂
情願、自以為是的「幻象」當作真相。
林卓廷、尹兆堅搞「天下為公」眾籌，以應付
調查事件的開支。但既然本港和境外的執法機關
已明言，無案可立、無案可查，他們又怎樣「查
到底」？兩人聲稱不會輕言放棄，其實只是小題

大做、借題發揮，而不是根據法律和證據去判
斷，這種未審先判是變相誹謗，是對梁振英的人
格謀殺。
政客要炒作很簡單，到海外執法機構「巡迴告

狀」，即使人家不受理，也可以拍張照、打打
卡，反正旅費由眾籌所得的款項「找數」。不刷
存在感，主子可能不知道有這樣一個奴才。
「天下為公」是出自《禮記．禮運篇》，意思
是天下是人們所共有的，把品德高尚的人、有才
能的人選出來，講求誠信，表達大同的理想社
會。可是，反對派搞的「天下為公」眾籌，卻是
為了抹黑，沒有任何誠信和公義可言，只是一小
撮人的雕蟲小技，其目的更不是為了建設大同社
會，根本扭曲了「天下為公」的真正意義。
林卓廷、尹兆堅應以法律和證據為依歸，尊重

香港和境外執法機關的決定，而不是自以為是，
以為法律真理在自己手中。法律已還梁振英一個
清白，請不要再濫用「天下為公」之名，行「自
我為是」之實。

篤行

古洞北和粉嶺北新發展區首階段基建工程，日前根據
法定程序獲行政會議批准，並於今天(12月14日)刊憲。我
們計劃明年上半年向立法會申請首階段主體工程撥款，下
半年為首階段的範圍展開收地清拆，這標誌着發展計劃將
進入施工階段。
建設古洞北和粉嶺北兩個新發展區(前稱新界東北)涉
及大規模徵收新界私人土地(包括棕地)，是多管齊下策
略重要的一環，也是中長期主要房屋供應來源。古洞北
和粉嶺北於2008年重啟規劃和公眾諮詢，期間遇到不少
阻力，亦曾經引起衝突。根據我們的經驗，以開發現有
土地為主的新發展區項目儘管能騰出大片土地重新整全
規劃，但並非無痛或無爭議的選擇。由政府開發新發展
區符合「公共用途」定義，政府將會引用《收回土地條
例》去徵收大部分土地進行發展，但發展將直接影響目
前土地使用者，包括寮屋住戶、務農為生的村民、鄉郊
工場、棕地作業等。
以古洞北和粉嶺北為例，發展區總面積達612.5公頃，
當中近五成土地保留作塱原自然生態公園、綠化地帶、農
業等，實質發展土地320公頃。新發展區建成後，會提供
7萬2千個房屋單位(近七成為公營房屋)，為約19萬人提
供居所，另亦帶來逾4萬個就業機會。預計2023年首批
居民入伙，基建工程2031年完工，而整個發展需時10多
年完成。另一方面，發展將影響目前約1,500個
住戶共4,200人、440個商戶和28公頃常耕農
地。
面對當前土地嚴重不足，我期盼村民和商戶關
注自身情況的同時，也能夠包容發展當中更大的
公眾利益。如何在補償和安置受影響村民和商戶
方面做到合「情」合「理」，化解潛在矛盾，令
清拆順利進行，是政府推動新發展區項目的最大
挑戰，當中涉及與持份者耐心溝通及適時調整執
行細節，包括適當地修訂補償及安置政策。
首階段工程須收回68公頃私人土地，以及清

理100公頃政府土地、18個祖墳和兩個金塔。有
關發展範圍亦包括兩個獲批的原址換地申請，佔
地約兩公頃（相對而言，首階段政府將收回68
公頃）。首階段工程包括平整土地、興建新發展
區內的道路排污等基建設施和粉嶺繞道東段，以
及設立塱原自然生態公園作為生態補償措施等。

新發展區內的私人土地將以甲級特惠津貼作出收地補償，
預計為進行收地清拆的補償費用逾133億元，加上主體工
程費用為182億元(以付款當日價格計算)，即每平方米土
地平均費用約1萬9千元。這些數字未有計及多項開支，
包括為受影響村民提供安置房屋(包括須經濟審查的公營
房屋及無須經濟審查的安置單位)、協助農民復耕、重置
石仔嶺安老院舍等。
今年7月獲立法會通過撥款的補償和安置安排，普遍得

到各界支持，引證了我們是可以透過耐心及真誠溝通、互
諒互讓化解問題及分歧。在未來數月，除致力爭取立法會
通過工程撥款外，我們會繼續努力為首階段發展進行收地
清拆做好安排。這包括加快審查首階段400多個受影響住
戶的資格；向有意覓地重置的商戶提供協助；落實石仔嶺
安老院舍的清拆時間表，並確保新院舍能如期在2023年
運作；與農民商討復耕安排並提供選擇；以及盡力協助妥
善處理居民飼養的寵物。我們亦會統計首階段以外的受影
響住戶有多少希望提早遷離，以便評估如何作出配合。
古洞北和粉嶺北發展正處關鍵時刻。花了十多年時間
規劃、諮詢、調校，為的是整體香港，亦為妥善照顧受影
響人士，現時已做到合理平衡。落實這個及其他新發展
區，是一項需要各持份者繼續共同努力推動的工作，讓我
們一起努力加油！

讓我們一起努力 建設古洞北和粉嶺北
黃偉綸 發展局局長

■古洞北村落正在打理農田的村婦，深圳的幾座高樓(遠處)清晰可
見。 資料圖片


